

Historia natural de la cirrosis: Cambio en el paradigma

Dr. Agustín Albillos

Puntos Clave

- El marcador pronóstico más importante en la historia natural de la cirrosis hepática es el desarrollo de hipertensión portal.
- Se considera hipertensión portal clínicamente significativa un gradiente de presión venosa hepático igual o superior a 10 mmHg.
- El desarrollo de varices esofágicas implica un peor pronóstico en los pacientes con cirrosis compensada.
- El objetivo terapéutico en los pacientes con cirrosis compensada es la prevención de la descompensación.
- El los pacientes con cirrosis descompensada se debe perseguir evitar futuras descompensaciones y favorecer la recompensación.
- La recompensación hepática por lo general implica el tratamiento etiológico de la enfermedad hepática.

